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Marktrat-Sitzung vom 12. Nov. 2009
Kategorie : Beratzhausen
VerÃ¶ffentlicht von Atlan am 19-Nov-2009 16:18

Unter ungewÃ¶hnlichen UmstÃ¤nden fand die Marktratssitzung in Rathaus, alter
Sitzungssaal, statt. Da eine nichtÃ¶ffentliche Sitzung wegen der "Schulverbund
"-Problematik voraus ging, begann die regulÃ¤re Sitzung erst um 20.30 Uhr. Es
fehlten zu Beginn 2 MarktrÃ¤te, ein Marktrat erschien spÃ¤ter.

Die beiden ersten Tagesordnungspunkte (TO 1 und 2) wurden schnell abgehandelt.
Hierbei handelte es sich um die Niederschriften der Sitzung vom 29.09.09 und
08.10.09, welche einstimmig genehmigt wurden.

TO 3: Vorstellung Planungsentwurf StraÃ�e "Am Peterfelsen" in Rechberg
Das mit der Planung beauftragte IngenieurbÃ¼ro (IB) stellte drei Ausbauvarianten
vor. Die Kosten belaufen sich immer auf Ã¼ber 40,000 â�¬. Problematisch ist, dass
vor ca. zwei Jahren der Schmutzwasserkanal hergestellt wurde. Dieser verlÃ¤uft
mittig der StraÃ�e. Als Handicap erweist sich auch, dass die MÃ¼llfahrzeuge nach
Herstellung nicht mehr rÃ¼ckwÃ¤rts in die StraÃ�e einfahren dÃ¼rfen. Eine
MÃ¼llsammlung im Kreuzungsbereich muss angestrebt werden. Die Nachfrage
eines Marktrates, ob mit den Anliegern Ã¼ber die MaÃ�nahme schon gesprochen
wurde, ist durch den BÃ¼rgermeister negativ beantwortet worden. Die
Bauverwaltung relativierte die Aussage, indem sie mitteilte, dass auÃ�er dem
Antragsteller alle Anlieger gegen dem Vollausbau seien.
Beschluss: Die Planung wird zur Kenntnis genommen, die Verwaltung beauftragt mit
den Anliegern AbstimmungsgesprÃ¤che zu fÃ¼hren und das Resultat zur Vorlage zu
bringen. Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

TO 4: Freigabe Planung Gehweg Laaberer StraÃ�e und Querungshilfe
Ein Gehweg ab der Pfraundorfer StraÃ�e am Discount-Markt vorbei bis zum Neubau
der Sparkasse und um eine Querungshilfe auf der HÃ¶he der Kapelle ging es in
diesem TO. Die Breite des Gehweges variiert von 1,20 m runter bis auf 0,93 m. Die
Breiten entsprechen nicht der Norm, sind aber an dieser Stelle nicht anders
realisierbar. Die Baukosten belaufen sich auf geschÃ¤tzte 25,000 â�¬. Die
UB-Fraktion warf ein, dass ursprÃ¼nglich nur ein FuÃ�gÃ¤ngerÃ¼berweg
angedacht war und jetzt eine komplette Umgestaltung vorgestellt worden ist. Bei
der groÃ�en LÃ¶sung fallen Kosten von bis zu 68,000 â�¬ an. Bei der jetzigen
Planung werden die Anlieger zu der Finanzierung nach Vorgabe "Vollausbau"
herangezogen.
Der Beschluss sieht vor, dass die Planung weitergefÃ¼hrt wird. Mit zwei
Enthaltungen wurde der Beschluss angenommen.

TO 5: Dorferneuerung Rechberg; hier: Entscheidung Ã¼ber die weitere
Vorgehensweise
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Das ausfÃ¼hrende Amt regt an, dass die Gemeinde das Programm zur
Dorferneuerung Rechberg beantrage. Das einfache Verfahren sei ausreichend. Die
RÃ¼ckfrage eines Marktrates, ob man spÃ¤ter die Verfahren bei Ã�nderung der
Kriterien wechseln kann, wurde bestÃ¤tigt.
Der Beschluss an diesem Programm teilzunehmen wurde einstimmig angenommen.

TO 6: Information zu Querungshilfe Josef-Albrecht StraÃ�e auf HÃ¶he EDEKA
Fachmarkt
Das IB stellte die geÃ¤nderte Tekturplanung vor. Die Insel wird auf 2,40 m
erweitert. Die StraÃ�enbreite wird verringert. Im Rahmen der kontrovers
gefÃ¼hrten Diskussion Ã¼ber die AusfÃ¼hrung, die Art und Weise der Umsetzung,
die gegensÃ¤tzlichen Aussagen der beteiligten "Dienststellen" wurde das ganze als
"Hirschauer StÃ¼ckl" bezeichnet. Es wird der Antrag gestellt den TO abzusetzen.
Der Antrag zur GeschÃ¤ftsordnung wird neu formuliert und in der Abstimmung
einstimmig angenommen.

TO 7: Vorstellung der Planung zum Wegebau Besenbruck
Die Bauverwaltung informierte den Marktrat Ã¼ber die Planung mit ursprÃ¼nglich
geschÃ¤tzten Kosten von 261.000 â�¬. Mit der durch das IB vorgestellten Planung
belaufen sich die Kosten auf 481.000 â�¬ plus der mÃ¶glicherweise anfallenden
Grunderwerbskosten. Der Zuschuss betrÃ¤gt bei dieser MaÃ�nahme 50%. Die
FW-Fraktion zeigte eine Alternative bei der StraÃ�enfÃ¼hrung Ã¼ber das
"Franzenkircherl" zum Buschen und weiter nach Besenbruck auf. Mit dieser LÃ¶sung
wÃ¼rden sogar 3 Haushalte erschlossen werden kÃ¶nnen und nicht wie
ursprÃ¼nglich geplant nur zwei. Problematisch gestaltet sich auf jeden Fall, das
Wasser zÃ¼gig und flÃ¤chig abzufÃ¼hren wie Untersuchungen des planenden
IB-BÃ¼ros gezeigt haben. Es wurde auch der Vorschlag gemacht nur bis zum
Buschen die StraÃ�e zu bauen und das StÃ¼ck weiter "staubfrei" zu stellen.
Der Beschluss sieht vor, von der MaÃ�nahme Abstand zu nehmen.

TO 8: Neubau Platz Ecke FÃ¤rbergasse - MarktstraÃ�e (ehem. Wohnhaus Marktstr.
40)
Die Planung der Neugestaltung wurde auf Grund der Machbarkeitsstudie erarbeitet.
Die Breite der FÃ¤rbergasse soll auf 3,50 m verringert werden. Die Platzgestaltung
soll so gemacht werden, dass ein einheitliches Bild in den Markt herein gebracht
wird. Die Pflastersteine sollen Ã¤hnlich denen in der Laaberer StraÃ�e sein. Es wird
zur Zeit diskutiert, die Garage als EinzelgebÃ¤ude mit einzubeziehen. Das Dach soll
entsprechend eingebunden werden. Die SPD-Fraktion warf ein, dass die
ursprÃ¼ngliche Planung eine einfache AusfÃ¼hrung und Beruhigung an dieser
Stelle bringen sollte und jetzt eine aufwÃ¤ndige Planung mit wesentlichen
Ã�nderungen vorgelegt wurde. Die CSU-Fraktion steuerte zur Diskussion den
mÃ¶glichen Aufbau des Brunnens vom Johann-Ehrl-Platz und des vorhandenen
Vertriebenen-Denkmals ein. Die UB-Fraktion mahnte an, dass das nun freie
GrundstÃ¼ck gestaltet werden muss, warum nicht das Vorhandene nutzen. Die
GrÃ¼nen-Fraktion kritisierte u.a. die mÃ¶gliche Verengung der StraÃ�enbreite, da
doch die FÃ¤rbergasse den gesamten Verkehr aus der Wassergasse in die
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MarktstraÃ�e kompensieren muss. Eine genaue KostenschÃ¤tzung wurde noch
nicht erstellt. Der Beschlussvorschlag wurde entsprechend den EinwÃ¤nden
dahingehend abgeÃ¤ndert, dass auch die VorschlÃ¤ge der Ortsheimatpflegerin
eingearbeitet werden und erneut zur Vorlage gebracht werden. Einstimmig

TO 9: Umbau Bau- und Finanzverwaltung: Vorstellung und Freigabe der Planung
sowie AusfÃ¼hrung
Hier wurde von dem PlanungsbÃ¼ro eine neue Variante vorgestellt. Es wird
vorlÃ¤ufig auf den geforderten Aufzug verzichtet. Die BÃ¼rgertoilette und der
Ausbau des 2. Obergeschosses wird nicht realisiert. Trotzdem kommen fÃ¼r die
Bestandserhaltung eine groÃ�e Summe zusammen. Energetische MaÃ�nahme,
notwendiger Dachstuhl, statische Sanierung, Heizung und Innenausbau sowie
Treppen im Innenraum verschlingen ca. 880 000,00 â�¬. Die Heizungsanlage
wÃ¼rde so ausgelegt, dass das Rathaus, deren Heizung auch nicht mehr lange
hÃ¤lt, mit angeschlossen wird. Die Bezuschussung aus dem Konjukturprogramm II
fÃ¼r die energetische Sanierung muÃ�  mit ca, 330 000,00 â�¬ gegengerechnet
werden. Bleiben fÃ¼r die Gemeinde         ca. 550 000,00 â�¬. Es wurde Lange und
Breit diskutiert. Herr Eibl schlug vor, dass GebÃ¤ude so lange zu nutzen wie es die
Sicherheitsbestimmungen zulassen. Wenn das GebÃ¤ude nicht mehr nutzbar ist,
mietet die Gemeinde RÃ¤umlichkeiten fÃ¼r die Verwaltung an und das
â��Wiendlhaus" wird verkauft.  Das fÃ¼hrte zur Ablehnung des
Beschlussvorschlages der Verwaltung das Wiendlhaus wie vom PlanungsbÃ¼ro
vorgeschlagen zu sanieren. 

TO 10: Abwasserentsorgung OT Hardt Schwarzenthonhausen: neue
Wirtschaftlichkeitsuntersuchung
Marktrat Bleicher und Teile der Bauleitung hatten einen Vortrag in Parsberg Ã¼ber
eine alternative Abwasserentsorgung besucht, die sog. Variante eines
Druckleitungssystem. Jeder Haushalt hat seine eigene Pumpstation. Von dort
werden die AbwÃ¤sser in einer zentralen Pumpleitung zusammengefÃ¼hrt und
anschlieÃ�end in das KlÃ¤rwerk eingeleitet. Diese Variante ist vorher nicht
geprÃ¼ft worden, deshalb ist der Antrag auf Wirtschaftlichkeit gestellt worden. Die
CSU-Fraktion Ã¤uÃ�erte Bedenken an, ob die VerzÃ¶gerung den gesamten Ausbau
nicht soweit nach hinten schiebe, dass die FÃ¶rderungen wegfallen. AuÃ�erdem
wÃ¼rde diese Variante eine eklatante Ungleichbehandlung aller BÃ¼rger und
BÃ¼rgerinnen von Beratzhausen darstellen, welche durch  die erhÃ¶hten
Baukosten anfallen werden.
Der Beschluss sieht vor, dass der Antrag auf Wirtschaftlichkeitsberechnung
abgelehnt wird.

TO 11. Internationales Bildhauersymposium 2010: FÃ¶rderung durch den Markt
Das Bildhauersymposium wird 2010 wieder stattfinden. Das Kuratorium bemÃ¼ht
sich bereits um FÃ¶rder- und Sponsorengelder. Kunstwerke sollen weiterhin in den
umliegenden DÃ¶rfern aufgestellt werden.  Das Kuratorium wird mit maximal
10.000,00 â�¬ unterstÃ¼tzt.
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TO 12: BestÃ¤tigung der Wahl des Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr
Mausheim
2. Bgm Hauser stellte den Antrag auf BestÃ¤tigung des 1. Kommandanten der
freiwilligen Feuerwehr Mausheim. Es wurde festgestellt, dass der Kandidat die
Voraussetzungen fÃ¼r dieses Ehrenamt erfÃ¼llt, fehlende Kurse sollten
baldmÃ¶glichst nachgeholt werden. Der 1. Kommandant wurde einstimmig bestellt.

TO 13: BestÃ¤tigung der Wahl des stellvertretenden Kommandanten der
Freiwilligen Feuerwehr Mausheim
2. Bgm Hauser stellte den Antrag auf BestÃ¤tigung des 2. Kommandanten der
freiwilligen Feuerwehr Mausheim. Nachdem in vorangegangenen Sitzungen keine
eindeutige Ã�bereinkunft erzielt werden konnte. Wurde im April eine
Stellungsnahme vom Landratsamt angefordert. Diese liegt vor, doch gab es
unterschiedliche AusfÃ¼hrungen. Aus diesem Grunde wurde der Sachverhalt dem
bay. Gemeindetag zur Kenntnis gebracht, um eine eindeutige KlÃ¤rung des
Sachverhaltes herbeizufÃ¼hren. Die Stellungsnahme der Spitzen-Juristen liegt noch
nicht vor. Es soll nun bis zur nÃ¤chsten Sitzung am 03.12.2009 gewartet werden,
um eine saubere korrekte LÃ¶sung zu bekommen. Die BestÃ¤tigung wurde
verschoben.

TO 14: Allgemeine Informationen
Die Doline bei Buxlohe hat sich wieder geÃ¶ffnet. Der Einbruchtrichter ist 80 cm tief
und an der gleichen Stelle wie zuvor. Weitere Bohrungen werden keine zusÃ¤tzliche
Kenntnisse bringen. UrsÃ¤chlich wird das Wasser von der Autobahn der Grund sein.
Das letzte Mal wurde die Doline mit 40 ton Material verfÃ¼llt.

TO 15: Anfragen
Anfrage Marktrat Kailer, was denn die Ursache fÃ¼r den Ausfall der
StraÃ�enbeleuchtung am Zehentberg gewesen war. Die Bauverwaltung informierte
den Rat, dass wÃ¤hrend der SanierungsmaÃ�nahme ein Kabel durch das
Einschlagen von Stahl durch die Baufirma beschÃ¤digt worden ist. Der Schaden sei
behoben worden. Die Kosten der Reparatur werden der Baufirma in Rechnung
gestellt. Der Einwand, das dies bei einem neuen Kabel auch passieren hÃ¤tte
kÃ¶nnen, wurde als unerheblich abgetan.
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